



コミュニティ・スクール元年

校長 永井 有司

盛夏の候、益々御健勝のこととお喜び申し上げます。日頃から本校の教育活動に御理解・御協力をいただき、心より感謝申し上げます。

さて、今年度より本校は、コミュニティ・スクールがスタートいたしました。6月16日(木)には、第1回の学校運営協議会を実施しました。昨年度までは、学校評議員会を実施しておりましたが、新しい組織として新たな団体の代表の方にもお声かけしました。メンバーは、右表の方々に、学校職員3名(校長、教頭、学校地域連携コーディネーター)を加えた15名となります。

学校運営協議会では、委員が学校運営に関する基本的な方針を承認するなどの権限と学校運営の当事者としての責任をもって参画することが明確に認められており、「教育の当事者」として、積極的に子どもの教育に携わる制度です。

また、ここでは、「熟議」と「協働」という用語が出てきます。「熟議」とは、熟慮と議論を重ねながら課題解決を目指す対話のことで、より多くの意見を反映することができます。「協働」とは、熟議を通して、学校と地域が共有した目標の実現に向けて、それぞれの役割に応じた解決のための取組を自分事として実践することを指しています。

第1回学校運営協議会では、4月の学校だよりでも紹介しましたが、昨年度仮承認していただいた学校の経営方針を正式承認していただきました。また、取組の柱である「あいさつ」と「コミュニケーション力」をつけるために、学校・家庭・地域がどう取り組んだらよいかということについて、3グループに分かれて熟議いたしました。様々な案が出されましたので、学校ならば教職員、家庭ならばPTA、地域ならば自治会や育成会というように、組織ごとで再検討し、実際の取組に結び付けていくこととなります。

学校・家庭・地域が程よいトライアングルを保ちつつ、共通の目標に向けて取組を進めていくという形が少しずつ出来上がっていております。学校も、今までは「地域に開かれた学校」という表現をよくしていましたが、これからは「地域とともにある学校」を目指して進んでいきます。まだ、コミュニティ・スクールもスタートしたばかりで、どうい



《ロータリーにある収穫間近なミニトマト》

う方向性で発展していくのかは未知数ではありますが、学校がスクール・コミュニティの場となるように、一步一步進めていきたいと思っております。

学校運営協議会の委員の皆様には、これから本当にお世話になります。また、大東小学校の保護者の皆様、学区に住む地域の皆様とともに「あいさつの響き合う学区」を目指してまいりますので、よろしく願いいたします。

* * * * *

☆夏休みも間近……さて、夏休みが近づいてきています。子どもたちは夏休みが来るのを首を長くして待っていることでしょう。それはきっと、日頃の生活では味わえない体験があるからだと思います。ただ、いろいろな家庭があり、いろいろな環境がありますので、願っているような体験をさせてあげられない場合もあるでしょう。けれども、遠くに行ったり、有料の施設を利用したりしなくても、豊かな体験は可能だと思います。わたしの父は、よく川に連れて行ってくれました。泳いだり、魚を捕まえたり、バーベキューをしたり……。今でも心温まる思い出として残っています。ぜひ、子どもたちの心に思い出として残る体験をさせていただけたらと願っています。2学期、子どもたちから夏休みの思い出を聞くのを楽しみにしております。



生活目標 「時刻を守ろう」

保健目標 ～水分補給を心がけよう～

7月の行事予定

| | | | |
|---|---|---|---|
| 1 | 金 | GS タイム 育成会七夕飾り笹設置 | B |
| 2 | 土 | 漢字検定 校内美化活動 | |
| 3 | 日 | | |
| 4 | 月 | 算数タイム 委員会・代表委員会 | A |
| 5 | 火 | 体育朝会 授業参観・懇談会 3年・4年 給食費引き落とし日 | |
| 6 | 水 | GS タイム 集金日 授業参観・懇談会 1年・ 5年・ひまわり SC 来校日 | |
| 7 | 木 | 開校記念日 音楽朝会 心臓検診 (2次) 放課後チャレンジスクール B | |
| 8 | 金 | GS タイム 安全点検日 授業参観・懇談会 2年・6年 七夕飾り笹撤去 | |
| 9 | 土 | | |
| 10 | 日 | | |
| 11 | 月 | ピッカピカ週間 (～15日) 算数タイム クラブ | |
| 12 | 火 | 表彰朝会 | |
| 13 | 水 | GS タイム | |
| 14 | 木 | 放課後チャレンジスクール A | |
| 15 | 金 | 4時間授業 GS タイム 給食終了 | |
| 16 | 土 | 土曜チャレンジスクール | |
| 17 | 日 | | |
| 18 | 月 | 海の日 | |
| 19 | 火 | 3時間授業 | |
| 20 | 水 | 3時間授業 終業式 SC 来校日 | |
| 夏季休業日：7月21日(木)～8月25日(木) 学校閉庁日：8月8日(月)・9日(火)・10日(水) 12日(金) | | | |
| 8/26 | 金 | 3時間授業 始業式 安全点検日 | |
| 27 | 土 | | |
| 28 | 日 | | |
| 29 | 月 | 4時間授業 給食開始 算数タイム 身体測定 5年・6年 | |

○ 水泳学習が始まりました。

先月3日(金)に6年生がプール清掃を行いました。1年間の汚れを、ブラシを使って隅々まできれいにしてくれました。6年生の皆さんありがとうございました。

今年の夏は異常な暑さです。6月中にも関わらず梅雨が明け、外で遊ぶことが禁止になることもあります。このような暑さでも子どもたちは元気いっぱい。うれしそうにプールに行き、シャワーや水浴びをすると元気な声が校舎まで響いてきます。夏休みは海や川へ出かけることもあるでしょう。自分の身を守るためにもしっかりと水に慣れ、少しでも技能を高めてほしいですね。保護者の皆様には、引き続き、健康観察等の御協力をよろしくお願いいたします。

○ 第1回学校運営協議会を行いました。

先月16日(木)に、第1回学校運営協議会を行いました。この協議会が設置された学校のことを「コミュニティ・スクール」といいます。昨年度ご準備委員会を開き、その中で、子どもたちに向けてほしい力について話し合い、「あいさつとコミュニケーション力」とまとめ、学校・地域・家庭が連携して取り組んでいくことになりました。



今回の学校運営協議会では、その力を高めるための取組について話し合いました。育成会では下の写真のようなバッチを作成しています。このバッチをしている人は地域で子どもたちの安全や成長を見守ってくれている方ですので、子どもたちはもちろん、保護者の皆様もあいさつをしてみてください。今後も学校と地域・家庭がさらにつながりを深め、子どもたちと一緒に育てていきたいですね。



○ 10月から学校だより等がデジタル配信になります

保護者の皆様はいつでもスマートフォンやタブレット等でお便りの内容を確認できるように、10月号から学校だよりや学年だよりをデジタル配信に変更します。それに向けて、7月号、8・9月号を移行期間とし、紙での配信とデジタル配信の両方を行います。10月号からはデジタル配信のみとなります。運動会のYoutube配信の際に伺っていただいた「保護者専用サイト」から閲覧できますので御確認ください。保護者専用サイトへのURLは毎月学校安心メールにてお伝えします。地域の皆様については、引き続き紙での配信を行いますのでよろしくお願いいたします。

7月分の給食費の引き落とし日は7月5日(火)です。お早めに口座に御準備をお願いします。

